
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA DÉCIMA QUINTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos dez (10) dias, do mês de outubro do ano de dois mil e vinte três 
(2023), às dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Edgar Rodrigues 
de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo 
Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos, José Moisés de Barros e 
Maria Verônica Araújo dos Santos. Sob a Presidência do Vereador José 
Moisés de Barros, secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de 
Melo   – Vice – Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro 
Secretário. Havendo número legal e invocando a proteção divina o 
Presidente declarou aberta a Sessão. Tendo o presidente afirmando o 
seguinte. Que de conformidade com a deliberação do plenário, o qual 
dispensou a leitura da ATA, sendo a mesma posta em votação única, 
onde foi aprovada por unanimidade. Em seguida foi autorizada a leitura 
das matérias em pauta no expediente desta Sessão. Onde foram lidas as 
seguintes matérias: Ofício 141/2023, Mensagem 17/2023 e Projeto de Lei 
17/2023 que Estima a Receita e fixa a Despesa do Município para o 
exercício de 2024; Ofício 142, Mensagem 18/2023 e Projeto de Lei 
18/2023, que Dispõe sobre a Revisão do Plano Plurianual para o 
quadriênio 2022/2025 e da outras providencias, ambos de autoria do 
Poder Executivo; Moções de Aplausos 010 e 011/2023, de autoria dos 
parlamentares desta Casa;  Moções de Pesares 051 e 052/2023, de 
autorias dos Parlamentares desta Casa; Requerimentos 248 e 249/2023, 
de autoria da vereadora Maria Verônica Araújo dos Santos;  
Requerimentos 251 e 252/2023, de autoria do vereador Alysson Ariel 
Farias de Almeida e Convite da Escala Cônego João Rodrigues de Melo, 
Povoado Maniçoba. Não havendo mais matéria a ser lida nesta hora o 
Presidente passou os Projetos de Lei 17 e 18/2023, de autoria do Poder 
Executivo, para as Comissões Permanentes e Competentes, darem os 
seus respectivos Pareceres e as demais matérias que foram lidas para a 
Ordem do Dia da próxima Sessão. A seguir foi facultada a palavra aos 
Oradores Inscritos no Expediente desta Sessão. Não havendo Oradores 
Inscritos nesta hora o Presidente encerrou o expediente e passou para a 
Ordem do Dia. Colocando em discussão única o Requerimento 250/2023. 
Após as discussões, foi posto em votação única. Sendo o mesmo 
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aprovado por unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida 
nesta hora, foi facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora.  
Não havendo Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O Presidente a 
encerrou e passou para a hora das explicações pessoais. Facultando a 
palavra aos Oradores Inscritos nesta hora das Explicações Pessoais.  
Onde fez uso da palavra inicialmente a Vereadora Maria Verônica Araújo 
dos Santos, onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com 
os internautas que nos acompanham pelas redes sociais. Afirmou que 
fazia uso deste momento, para agradecer a vinda do secretário de 
agricultura por ter atendido um pedido desta casa. Mas também vinha 
repudiar a atitude do mesmo, que sem saber o que tinha acontecido vem 
falar aqui que sua pessoa não tinha responsabilidade por ter faltado na 
sessão anterior, sem nem procurar saber o que tinha acontecido ou 
estava acontecendo. Pois queria deixar claro aqui o seguinte, antes de 
ser vereadora era, mulher, filha, irmã, esposa, mãe e acima de tudo um 
ser humano que adoece, tem problemas pessoais, familiares e etc., pois 
a sua falta na Sessão anterior veio em face de se encontrar com 
problemas de saúde. Pois sua falta não veio por falta de respeito como o 
secretário citou, pois querendo ou não vão terem que lhe aturarem um 
pouco mais, pois tinha um mandato a ser cumprido o qual lhe foi dado 
pelo povo. Pediu desculpa aos colegas, ao público presente e aos que 
nos acompanham pelas redes sociais pelo seu discurso de hoje, pois 
este tipo de discursos não faz parte de seu perfil. Mas as vezes temos 
que fazermos. Em seguida fez uso da palavra o vereador José Ernandes 
da Costa, onde se congratulando com todos os presentes e com as 
pessoas que nos acompanham através das redes sociais. Parabenizou 
os conselheiros tutelares eleitos, os suplentes, aqueles que não foram 
eleitos, mas que participaram do pleito realizado no último dia primeiro de 
outubro do ano em curso. Solicitou do líder do governo e do senhor 
presidente, que vejam junto a secretaria competente uma solução para os 
animais soltos nas vias públicas, pois ontem pode observar dois cavalos 
nas imediações da secretaria de saúde. Como também seja visto a 
problemática dos artistas locais, onde os recursos da lei Paulo Gustavo 
chegaram já faz alguns dias e até o momento não chegou aos 
beneficiados. Pois esperava que esta situação fosse sanada e com 
urgência. Agradeceu a secretária competente por ter atendido sua 
solicitação e limpado o pátio da a academia da saúde. Disse que se faz 
necessário que não voltemos ao passado, onde o nosso povo estar 
voltando a passar a madrugada na frente dos postos de saúde para 
tentar marcar uma ficha para exames e consultas. Sabemos que isto fazia 
bastante tempo que tinha sido instinto em nosso município. Pois é triste e 
lamentável este retrocesso. Disse que está esperando do líder de 
governo o que o mesmo trouxe de positivo no tocante do médico que vem 
ao nosso município e só atende quatro pessoas. A seguir fez uso da 
palavra o vereador Érico Barbosa Calado, que iniciou se congratulando 
com todos os presentes e com os internautas. Disse que mais uma vez 
fazia uso deste momento para realizar algumas cobranças.  Pois iniciava 
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pela compesa, pois o abastecimento de água da nossa sede estar 
deixando a desejar, sempre a nossa população fica sem abastecimento e 
quando tem água nas torneiras é de má qualidade, há momentos que tem 
mau cheiro, escura, espuma entre outros problemas. Sabemos que a 
compesa só agem de bom senso quando é para ser beneficiada, mas na 
hora de prestar seus serviços ela some e a população fica a ver navios. 
Afirmou que tinha recebido uma reclamação no tocante do transporte 
escolar por parte dos pais de alunos de duas linhas, onde afirmam que os 
alunos estão chegando sempre atrasados e perdendo a primeira aula e 
tens que se ver a situação.  Disse que também há necessidade da 
secretária competente realizar melhorias no trânsito da nossa cidade em 
especial nos dias de feira, pois achava que a ideia de colocar pessoas 
para organizar o mesmo foi louvável, mas tens que se ampliar o horário 
para entre às 12:00 e 13:30, pois ficar só até às 8:00 e 9:00 horas não se 
obtém melhorias. Outra questão que vem nos atormentando e nos 
deixando muito preocupados é a segurança, onde o índice de homicídios 
em nosso estado é altíssimo. E quando trazemos a questão para o nosso 
município o que vemos no nosso dia a dia é assaltos, roubos, furtos, 
invasão a residências entre outros. O que sentimos é que vivemos ao 
deus do ará.  A seguir fez uso da palavra o vereador Geraldo Soares de 
Barros, que iniciou se congratulando com todos os presentes e com as 
pessoas que sempre estão nos acompanhando através das redes 
sociais. Agradeceu ao Conselho de Direito, ao Ministério Público, 
Secretária de Ação Social e outras pessoas que direto ou indiretamente 
organizaram e realizaram as últimas eleições do Conselho Tutelar do 
nosso município no último dia primeiro do mês  outubro do ano em curso. 
Agradeceu e parabenizou os que participaram deste pleito, os eleitos, 
suplentes e não eleitos. Desejou êxito aos que se elegeram, afirmando 
que os mesmos podiam contar com apoio desta casa. Parabenizou as 
nossas crianças pelo seu dia rogando as bênçãos de Nossa Senhora 
Aparecida recaiam sobre cada uma delas. Parabenizou os nossos 
professores, pelo dia dedicado aos mesmos o qual será no próximo dia 
15 do mês e ano em curso, classe importantíssima para o nosso país, 
estado e município. Em seguida fez uso da palavra o vereador José 
Edgar Rodrigues de Lima, que iniciou se congratulando com todos os 
presentes e com os internautas que nos acompanham através das redes 
sociais. Disse que parabenizava os conselheiros tutelares que foram 
eleitos, os suplentes e os corajosos e corajosas que concorreram, mas 
não chegaram.  Disse esperar que os eleitos que cumpram e façam 
cumprir as leis. Afirmou que no tocante dos ofícios enviados por esta 
casa aos deputados estaduais solicitando apoio para proporcionarmos 
uma segurança mais eficaz a nossa população, só o deputado Doriel 
Barros nos informou que solicitou da senhora governadora, órgãos e 
autoridades competentes ao assunto através de indicação, melhorias na 
nossa segurança, aumentando o número de efetivo, viaturas entre outras 
melhorias.  Na justificativa da sua indicação o deputado teceu 
comentários no tocante de levantamentos realizados no quesito 
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segurança o nosso estado é pioneiro em insegurança, dados oficiais nos 
leva um patamar altíssimo. Somos conhecedores que a falta de 
segurança pública em nosso município é tenebrosa, onde convivemos no 
nosso dia a dia com assaltos, furtos, roubos, invasão de residências entre 
outros delitos. Agradeceu a equipe do hospital municipal pelo 
atendimento e atenção dados a sua mãe e sua família. Agradeceu aos 
médicos, enfermeiras, técnicos entre outros profissionais. No tocante da 
volta das pessoas nas madrugadas para poderem marcarem uma ficha, 
não podemos retroceder a vinte anos ou mais, vamos atras das pessoas 
que conseguiram no passado acabar com as filas e se pegar a receita 
que usaram e usar-se hoje. No tocante do problema do médico que vem 
ao nosso município e só atende quatro pessoas. Este fato é verídico e o 
profissional é o ortopedista ele só vem uma vez por mês e só atende 
quatro pessoas. Temos que nos unir e vermos se conseguirmos 
mudarmos a forma de atendimento da compesa e da Celpe em nosso 
município, a compesa não nos dá nem uma satisfação e cobra taxa de 
manutenção de desligamento de rede a Celpe cobra taxa de iluminação 
pública na zona rural e quando as pessoas que se sente lesada a procura 
fica o jogo do empurra, empurra.  É difícil para se viver neste mundo que 
uns pode tudo e outros não pode nada. Solicitou das secretarias 
competentes que envie a esta casa a agenda dos conselhos de: saúde, 
educação, ação social, idoso, criança, merenda escolar entre outros, com 
data, hora e local das reuniões de cada conselho para que possamos 
participar e acompanhar o destino dos recursos públicos. Rogou a Deus 
que nos afaste de todo mau. Em seguida fez uso da palavra o vereador 
Alysson Ariel Farias Almeida, que iniciou se congratulando com todos os 
presentes e com os nossos internautas que nos acompanham através 
das redes sociais. Afirmou que fazia uso deste momento para prestar 
alguns esclarecimentos no tocante de assuntos tratados pelos colegas 
nesta sessão e em sessões anteriores. No tocante do pessoal que fazem 
o controle do trânsito da nossa sede nos dias da nossa feira livre, que iria 
ver a possiblidade de se ampliar o horário até as 13:00 horas. Segurança 
é algo triste e lamentável o que vem ocorrendo em nosso estado. Pois a 
nossa governadora tinha até o dia 28 do mês passado para apresentar o 
plano de segurança pública do nosso estado e até o momento isto ainda 
não aconteceu. Um estado que não tem nem se quer um plano de 
segurança para seguir, fica difícil se prestar segurança pública para a 
população. Mas vamos esperar que ela tenha um olhar mais sensível 
para a nossa segurança pública. Já no que diz respeito a Lei Paulo 
Gustavo, sabemos que os recursos estão em contas do nosso município, 
já se iniciou o processo de identificar-se as pessoas que irão serem 
beneficiadas, mas que antes de se pagar tens que vim um projeto de lei a 
esta casa, criando-se uma rubrica orçamentarias ou seja uma dotação 
orçamentárias para se efetuar o pagamento aos nossos artistas e se ter 
como escriturar estes pagamentos. Após a aprovação deste projeto e 
sanção do executivo da lei. Com certeza a gestão irá publicar o edital que 
trará as normas e exigências a serem cumpridas pelos artistas para daí 
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se efetuar o pagamento. Parabenizou a ex-servidora desta casa Rejane 
pela passagem do seu aniversário. Disse que ortopedista vem ao 
município a cada quinze dias e atende 25 pessoas a cada quinzena, ou 
seja, atende em torno de 50 pessoas por mês e não quatro. Fez um 
relato dos atendimentos médicos no ambulatório com suas 
especialidades e quantidades de pessoas que são atendidas por mês por 
cada um profissional médico. A seguir fiz uso da palavra onde mim 
congratulei com todos os presentes e com os que nos acompanham 
pelas redes sociais. Agradecei ao presidente da Câmara de Sanharó 
pelas felicitações enviadas a minha pessoa pela passagem do meu 
aniversário, ocorrido no ultimo dia 28 de setembro do ano em curso. 
Afirmei que o pessoal do Sítio Pau Ferro dos Gueiros vem reclamando 
que a mais de quinze dias que o carro pipa do exercito que faz a rota 
Imbé, Cascavel, Pau ferro dos Gueiros e adjacências está sem abastecer 
estas comunidades tendo como desculpa que o veiculo encontra-se 
quebrado o que não dá para se entender, pois há necessidade de que os 
responsáveis tomem providencias e urgentes. Pois já enfrentamos uma 
grande falta de água própria para o consumo humano. A seguir o senhor 
presidente teceu os seus comentários, onde iniciou se congratulando com 
todos os presentes e com os internautas. Disse que no tocante do 
pessoal estarem indo de meia noite em busca de marcar uma ficha é 
verídico e torna-se difícil de controlar as pessoas. Pois o senhor prefeito 
colocou uma pessoa para colocar as pessoas para dentro do prédio, e 
explica como funciona a marcação de fixas para consultas e exames, 
mas infelizmente as pessoas não querem entender.  No tocante do 
médico só vim atender quatro pessoas, vimos que não é verídica a 
situação. Ouvimos um colega elogiar o atendimento que sua mãe teve no 
hospital local, mas sabemos que sempre vai ter algo para se reclamar 
nunca alcançaremos cem por cento, pois sempre vai faltar alguma coisa. 
Parabenizou os que fazem a nossa saúde pela segunda colocação no 
estado. No tocante de carros pipas, seria viável se reclamar as 
autoridades competentes. Disse que a falta de água é grande e temos 
uma espera de 141 carradas de água para serem colocadas, pois a 
demanda é bem maior que a oferta, para se diminuir esta demanda tens 
que se contratar mais carros pipas. Disse esperar que o nosso gestor 
veja uma solução junto o IPA ou outra entidade que nos possa ajudar 
neste sentido. Pois infelizmente nós vereadores não podemos atender a 
nossa população com abastecimento de água potável.  Vamos rogar a 
Deus que nos mostre uma solução para anemizarmos esta situação 
vivenciada pela nossa população. Visto ser muito difícil não se ter água 
própria para atender as necessidades das nossas famílias. Vamos confiar 
e esperar que Deus mude esta realidade. Não havendo mais Oradores 
Inscritos nesta hora nem matéria a ser discutida, o Presidente encerou as 
Explicações Pessoais, e a Sessão, afirmando que esperava contar com 
todos na próxima Sessão que será realizada no dia 17 de outubro de 
2023, às dezenove (19:00) horas. Eu, José Ivanildo Pereira Costa, 
primeiro Secretário, lavrei a presente ATA, que, lida, discutida e aprovada 
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vai por mim assinada ________________________________________ e 
demais Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. 
Sala das Sessões em 10 de outubro de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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